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Beginn: 19:01 Uhr Sitzung-Nr: 09/gr/017/2024
Ende: 20:27 Uhr WP.: 2019/2024

NIEDERSCHRIFT

über die am 29.02.2024
im Sitzungszimmer des Rathauses, Hauptstraße 32, 76857 Rinnthal

stattgefundene 17. Sitzung des Ortsgemeinderates der Ortsgemeinde Rinnthal

Zeit, Ort und Tagesordnung wurden am 23.02.2024 öffentlich bekannt gemacht (§ 34 Abs. 6 GemO)
Alle Ratsmitglieder wurden am 19.02.2024 schriftlich eingeladen.
Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder gemäß § 29 GemO: 12
Zahl der Beigeordneten: 2, stimmberechtigte Beigeordnete: 2

Zu Beginn der Sitzung waren anwesend:

Ortsbürgermeister

Erster Beigeordneter und Ratsmitglied

Beigeordneter und Ratsmitglied

Ratsmitglieder

Schriftführer

Abwesend:

Ratsmitglieder

Sachverständige

Tagesordnung:

A. Öffentlicher Teil

Torsten Hertel

Stephan Eitel

Franz Bendel

Stefan Burkhart
Ute Götz
Gunther Holzhauer
Manuel Illner Verspätet zu TOP 2; 19:10 Uhr.
Ralf Labbé
Anna Mitleider
Bernd Schaaf Verspätet zu TOP 1; 19:02 Uhr
Elsa Schäfer
Carina Teuber Verspätet zu TOP 6.2; 19:44 Uhr

Kerstin Reddig

Sabrina Wingerter entschuldig

Karlheinz Bosch entschuldigt

1 Zur Einwohnerfragestunde
2 Informationen über die Arbeit in Gemeindegremien für interessierte Bürger
3 Entscheidung über die Annahme von Spenden gem. § 94 Abs. 3 GemO
4 Aufgabenübertragung kommunale Wärmeplanung an Verbandsgemeinde

Vorlage: 09/099/IV/706/2023



Seite 2

Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die
Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung
wurden keine erhoben.

Es war ein Einwohner im Ratssaal und ein weiterer Zuhörer (hat ein Gewerbe in Rinnthal), hatten jedoch
keine Fragen. Waren nur stille Zuhörer.

Ortsbürgermeister Torsten Hertel informierte das Gremium über die bevorstehenden Wahlen am 09. Juni
2024. Die Wahlen werden im Bürgerhaus stattfinden.

Weiterhin soll es einen gemeinsamen Fototermin am 21. April 10 Uhr geben. Hier haben alle, die sich
gerne zur Wahl aufstellen lassen wollen, die Möglichkeit sich der Wählerschaft vorzustellen.

Dieses Gruppenfoto soll zusammen mit Angaben über Alter, Beruf, Parteizugehörigkeit, Neu- oder
Altmitglied, auf einem Flyer zur Bürgerinformation gedruckt werden. (Termin der Verteilung Mitte Mai)

Es lagen leider keine Spenden vor.

Der Vorsitzende erläuterte nochmals umfänglich die vorliegende Beschlussvorlage von Frau Scherer.
Nach kurzem Austausch kam der Rat zur Abstimmung.

Der Rat beschloss mit 10 Ja- Stimmen und einer Enthaltung dem Beschlussvorschlag zu folgen und die
Aufgabe „Kommunale Wärmeplanung“ gemäß § 67 Abs. 5 GemO auf die Verbandsgemeinde zu
übertragen.

Der Ortsbürgermeister informierte den Ortsgemeinderat über eine Bauvoranfrage im Vorderen
Schwellborn. Es wurde von Seiten eines Ratsmitgliedes angefragt, ob der Neubau auf
Überschwemmungsfläche liegt. Dies wurde von Herrn Hertel bestätigt und darauf hingewiesen, dass
bereits Ausgleichsflächen im Wellbachtal ausgewiesen wurden.

Das Einvernehmen der Gemeinde wurde erteilt.

5 Bauangelegenheiten
6 Auftragsvergaben
6.1 Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Architektenleistungen im Zuge des Ausbaus

der Kita Rinnthal
Vorlage: 09/100/III/738/2024

6.2 Weitere Auftragsvergaben
7 Informationen und Anfragen

1 Zur Einwohnerfragestunde

2 Informationen über die Arbeit in Gemeindegremien für interessierte Bürger

3 Entscheidung über die Annahme von Spenden gem. § 94 Abs. 3 GemO

4 Aufgabenübertragung kommunale Wärmeplanung an Verbandsgemeinde
Vorlage: 09/099/IV/706/2023

5 Bauangelegenheiten
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Unter TOP 6 lagen keine Auftragsvergaben vor.

Die eigentliche Beschlussvorlage Nr.09/100/III/738/2024 (Siehe Anlage) erreichte das Gremium auf dem
Postweg. Der Vorsitzende informierte die Ratsmitglieder, dass es zu dieser ersten Beschlussvorlage eine
Abänderung hinsichtlich des Vergabeumfanges gibt. Dieser Nachtrag wurde von der Schriftführerin in
Papierform an das Gremium zur Einsicht verteilt.

Sachverhalt Nachtrag-(erstellt von Norbert Kunz 29.02.2024)

Für den Umbau und Erweiterung des Kindergartens „Villa Regenbogen“ wurde durch das
Architektenbüro Gaiotto gemäß HOAI Leistungsphasen 1-2, eine Vorplanung und Kostenschätzung
erstellt.
Für die weitere Durchführung der Maßnahme sind nun weitere Architektenleistungen erforderlich.
Das Bauamt der Verbandsgemeinde Annweiler hat hierzu bei 4 Architekten Honorarangebote auf
Grundlage der Kostenschätzung eingeholt.
Der wirtschaftlichste Bieter ist das Architekturbüro Gaiotto aus Hauenstein.
Es wird vorgeschlagen, die Planungsleistungen der Leistungsphasen 3 – 4 ,(Entwurfsplanung und
Genemigungsplanung) auf der Grundlage der HOAI (Honorarzone III, Basissatz, Nebenkosten 6%,
Umbauzuschlag 25 %) an das o.g. Büro zu vergeben.
Erst nachdem die Baugenehmigung vorliegt soll über die Vergabe der Leistungsphasen 5-9 entschieden
werden.

Nach langer intensiver Beratung einigte sich der Gemeinderat, nicht wie in der eigentlichen
Beschlussvorlage die Leistungsphasen 3-9 zu vergeben, sondern stimmten einstimmig dem Nachtrag zu,
die Planungsleistungen der Leistungsphasen 3-4 (Entwurfs- und Genehmigungsplanung) auf Grundlage
der HOAI an das Architektenbüro Gaiotto aus Hauenstein zu vergeben.

Punkt 1 von TOP 6.2 Weitere Auftragsvergaben.
Der Ortsbürgermeister teilte dem Rat mit, dass dringende Freischneidearbeiten an den Rückhaltebecken
Sportplatz- und Waldstraße anstehen. Die Flächen sind stark verbuscht, Zäune müssen freigeschnitten
werden,

Zur weiteren Beratung wurde 19:41 kurz die Nichtöffentlichkeit hergestellt.
Herr Hertel legte ein Angebot für o.g. Freischneidearbeiten der Fa. Wald- und Wiesenzwerg vor.
Dieser bot die Maßnahme zu einem Pauschalpreis von 2.400 € an.

Die Öffentlichkeit wurde nach der Abstimmung wiederhergestellt.

Punkt 2. von TOP 6.2 Weitere Auftragsvergaben.
Der Vorsitzende bat um einen Vorratsbeschluss um dringend anstehende Instandhaltungsarbeiten
ausführen zu lassen. Diese wurden durch den Spielplatzprüfer bei der letzten Inspektion festgestellt.
Es liegt dem Vorsitzenden bereits ein umfängliches Angebot für die Unterhaltungsarbeiten vor.

Punkt 3 von TOP 6.2 nur Information.
Wipptiere am Queichverlauf: Die fehlende Einfriedung wurde vom Spielplatzprüfer bemängelt.

6 Auftragsvergaben

6.1 Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Architektenleistungen im Zuge des
Ausbaus der Kita Rinnthal
Vorlage: 09/100/III/738/2024

6.2 Weitere Auftragsvergaben



Seite 4

Von Seiten der VG soll geprüft werden, wie die Einfriedung aussehen könnte. Ist diese nicht zu
realisieren sollen die Wippgeräte abgebaut und an einen anderen Spielplatz in der Ortsgemeinde wieder
aufgstellt werden.

Zu Punkt 1: Auftragsvergabe Freischneidearbeiten: Der Rat beschloss einstimmig.
Zu Punkt 2: Vorratsbeschluss Unterhaltungsarbeiten Spielplätze. Der Rat beschloss einstimmig den
Bürgermeister zu bevollmächtigen, die Mängelbeseitigung anzufragen und zu anschließend zu
beauftragen.

Ortsbürgermeister Torsten Hertel informierte das Gremium über folgende Punkte:

Kommunalwahlen am 09.06.2024. Es ist damit zu rechnen, dass sich die Auszählungen auch bis
einschließlich Montag den 10.06.2024 hinziehen können.

Wahllokal wird im Bürgerhaus sein. (Wurde von der VG so aufgenommen)

Montag 18. März findet die Problem-Abfallsammlung statt. Friedhofsparkplatz 11:15-12 Uhr

Die Unfallkasse hatte Begehung in der Kita. Das Protokoll der Gefahrenbewertung steht noch aus.

Parksituation Sportplatzstraße: In Kürze wird Herr Hertel zusammen mit einem Vertreter des
Ordnungsamtes eine Begehung durchführen. In diesem Zuge sollen noch mögliche Änderungen
besprochen werden.

Glasfaserausbau: Es werden in Kürze die Verteilerkästen an das Verteilernetz angeschlossen. Nur wenige
Haushalte werden direkt bis ans Haus angefahren. (Die Hütte im Tal der Generationen ist leider hiervon
ausgenommen.)

Jubiläum Freischärler – Schlacht um Rinnthal im Juni 1849.
Es wurde angefragt, (Herr Seebach aus Queichhambach,) ob sich die Ortsgemeinde Rinnthal ein
Jubiläumsfest zur 175 Jahrestag vorstellen könnte.
Der Vorsitzende wird zwei Gemeindemitglieder, Dekan Janke, Bezirkssynode Landau sowie die VG
(Frau Grötsch und, Herr Dr. Gütermann) ansprechen ob hier Interesse besteht.

Worüber Niederschrift

7 Informationen und Anfragen

Der Vorsitzende Die Schriftführerin


